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李克強表示，李家超擔任行政長官半年以來，帶領特區政府積極回應香港社
會的關切、力恢復香港經濟活力，研究解決深層次的經濟、社會問題，中央
政府對他和特區政府的工作充分肯定。

他又表示，中央政府會繼續全面貫徹、堅定不移實施 「一國兩制」、 「港人治
港」、高度自治方針，全面落實中央政府對香港特區的管治權，落實 「愛國者治
港」，全力支持特區行政長官和特區政府依法施政，實現香港的長期繁榮穩定。

冀發揮獨特優勢擴大高水平開放
李克強表示，香港和祖國的命運密切相連，希望特區政府團結帶領香港廣大

市民按照國家所需，在融入國家發展大局的過程中，更加充分發揮特區政府獨
特的優勢，尤其是繼續鞏固和提升香港作為國際金融、貿易、航運中心的地
位，並打造國際科技中心，使香港在背靠內地、面向世界的過程中擴大高水平
開放。

李家超感謝李克強總理一直關心和支持香港。他說，上任以來深知任重道
遠，必須盡職履責，他和團隊有共同抱負，團結一致，以做實事為原則，以結
果為目標，發展經濟、改善民生。

韓正、夏寶龍、駱惠寧等參加會見。行政長官李家超（左）昨在北京向國務院總理李克強述職。
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

李克強聽取李家超述職
充分肯定特區政府工作

【香港商報訊】記者戴合聲報道：中國商務部新聞發
言人昨回應對世貿專家裁決表示歡迎，望美方尊重裁
決，採取實際行動糾正錯誤做法。同日夜間，外交部駐
港特派員公署發言人亦稱，對專家組裁決結果表示歡
迎，對特區政府所作聲明表示支持。

商務部新聞發言人表示，中方注意到世貿專家組相關
裁決，對於這一公正裁決表示歡迎。發言人稱，中方希
望美方尊重裁決，採取實際行動糾正錯誤做法，維護以
規則為基礎的多邊貿易體制和正常的貿易秩序。

香港單獨關稅區地位非美賜予
外交部駐港特派員公署發言人同日晚對世貿專家組裁

決結果表示歡迎，對特區政府所作聲明表示支持。發言
人指出，2020年以來，美方無視香港單獨關稅區地位，

將其國內法律凌駕於國際規則和別國法律之上，單方
面要求香港輸美產品修改原產地標記，企圖借機詆毀
「一國兩制」，是典型的強權政治和霸道邏輯。特區

向美方提起訴訟，是維護國際法基本原則和捍衛多邊
貿易體制的正義之舉，也是敦促美方遵守國際義務的
必要之舉。

發言人強調，香港自由港和單獨關稅區地位受到基本
法和世貿組織協定的確認和保護，也長期得到世界各國
的普遍認可和尊重，不是美方單方面賜予的，也不是美
方說取消就能取消的。我們奉勸美方停止破壞多邊貿易
體制、停止實施單邊主義霸凌行徑、停止操弄國家安全
雙重標準，切實遵守其參與制定的世貿規則，尊重專家
組裁決，立即糾正自身違法措施，早日回歸真正的多邊
主義。

美國於2020年要求所有由香港出口美國的產品的來源
地標記不能再標示為 「香港」，而必須標示為 「中
國」。專家組已向爭端解決機構提交裁決報告，明確裁
定美國對香港產品實施的產地來源標記規定不符合《關
稅與貿易總協定1994》中有關原產地標記最惠國待遇的
要求，以及全面否定美方援引有關安全例外條款的聲
稱，並建議美方糾正其規定。

世貿爭端解決機構於去年2月22日的會議上同意香港
的請求，成立專家組審理有關爭端。最終裁定美國針對
香港產品的產地來源標記規定不符合世貿規則。

財政司司長陳茂波昨日邀請部分東盟國家駐港領使及
領館人員到工展會參觀時，就世貿組織裁決表示，本港
以服務業為主，出口方面主要是轉口內地產品，過往美
國實施的來源地標記規定對香港實際影響不大，但認為
美方不應有相關規限，因此向世貿提出請求。

丘應樺批美將經貿政治化
香港商務及經濟發展局局長丘應樺指，有關裁決再次

證明，美方無視國際貿易規則，企圖單方面實施帶歧視
性和不公的規定，無理打壓香港產品和企業，將經貿問
題政治化。他表示，美國強迫香港產品改變來源地標
記，完全是出於政治動機，把貿易武器化，妄圖藉此干
預香港內部事務。他批評美方圖謀低劣，別有用心，不
會得逞，也不為國際社會接受，美方對香港產品實施的
規定不但毫無理據，更嚴重違反世貿規則，完全漠視以
規則為本的多邊貿易制度，亦不負責任地損害香港作為
世貿成員的權益，特區政府予以強烈譴責。

丘應樺稱，已去信美國貿易代表，敦促美方尊重專家
組的裁決及建議，立即撤回其違規的規定，停止違反世

貿規則。我們會密切留意美國會否根據上訴機制作出上
訴，從而作出相應的應對措施。

特區政府發言人指出，在 「一國兩制」下，特區的獨
特地位是國家通過基本法賦予的。根據基本法116、151
及152條，特區是單獨的關稅地區，可以 「中國香港」的
名義參與世貿等國際組織，並與世界各經濟體建立互惠

互利的經貿關係。在香港產品上標以 「香港製造」的標
記，多年來獲國際接納，這既符合香港作為單獨關稅區
的事實和相關的世貿規定，亦為消費者提供清晰正確的
產地來源資訊。

政府發言人最後表示，會繼續密切留意及跟進有關發
展，並會通過不同渠道與業界保持溝通。

美禁標「港貨」 世貿裁違規
港府促美尊重裁決停止違反規則

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港特
區政府昨日表示，歡迎世界貿易組織爭端解
決機構專家組裁定，美國針對香港產品的產
地來源標記規定不符合世貿規則。特區政府
發言人表示，世貿爭端解決機構專家組已向
爭端解決機構提交裁決報告，明確裁定美國
對香港產品實施的產地來源標記規定不符合
《關稅與貿易總協定1994》中有關原產地標
記最惠國待遇的要求，以及全面否定美方援
引有關安全例外條款的聲稱，並建議美方糾
正其規定。

中方冀美糾正錯誤做法

【香港商報訊】記者相銘報道：行政長官李家超昨日在北
京向國務院總理李克強述職。李克強表示，中央政府充分肯
定李家超和特區政府的工作，並會繼續全力支持特區行政長
官和特區政府依法施政，實現香港的長期繁榮穩定。

商務及經濟發展局局長丘應樺（中）就世界貿易組織爭端解決機構專家組對於美國針對香港產品產地來源標記
規定的裁決會見傳媒。 中通社

商界指世貿裁決
是撥亂反正

【 香 港
商報訊】
記者周偉

立報道：世貿爭端解決機構專家組裁定，美
國針對香港產品的產地來源標記規定不符合
世貿規則，本港商界人士均對此結果表示肯
定。

美方敗訴在意料之中
香港中華出入口商會（中出）對專家組裁

決結果表示歡迎，對特區政府的聲明全力支
持。中出表示美國政府無視香港單獨關稅區
地位，將其國內法律凌駕於國際規則和別國
法律之上，是政治打壓，是詆毀 「一國兩
制」的圖謀。特區政府向世界貿易組織提起
訴訟，美方敗訴是意料之中、是正義必勝。

香港工業總會常務副主席莊子雄對世貿專
家組的裁定也表示歡迎。他說，香港是一個
獨立關稅區，香港製造的產品過去數十年已
經在國際市場建立很好口碑，是質素和消費
信心的保證，特別是食品、珠寶首飾或高檔
服裝等。他指去年香港製造出口到美國的產
品總值約74億港元，佔香港總出口約0.1%，
數量不多，所以美國的做法對本港廠商的影
響不算很大，但問題是美國的做法不公道。

裁決是還港公道
廠商會會長史立德形容今次專家組的裁決

是撥亂反正。他說自由貿易的世界應該互相
支持，而不應互相打壓。雖然美國的要求對
香港廠商影響不是太大，但在 「一國兩制」
下，應要討回公道。他亦知道美國未必會遵
從裁決，本港廠商都感到無奈。

香港中華廠商聯合會永遠名譽會長吳宏斌
說 「香港製造」本身已是一個品牌，各方面
亦符合世貿的標準及要求，只是美國在中美
貿易問題上，企圖把香港變成棋子。對今次
世貿專家組的裁定，本港的廠商都感到開
心。

此外，工聯會立法會議員陳穎欣表示，世
貿的裁決彰顯正義，並再一次說明：儘管美
方一再以霸凌手段企圖插手香港事務，進而
打擊中國、攻擊國安法，但都不會得逞，絕
對動搖不到中央維護國家安全和香港繁榮穩
定的決心。

特首李家超赴京述職，昨獲
得總理李克強接見。李克強表
示，李家超擔任特首半年以

來，帶領特區政府積極回應香港社會關切、力恢
復香港經濟活力，也研究解決深層次的經濟、社會
問題，中央對李家超和特區政府的工作充分肯定。
李家超感激勉勵之餘，指深知任重道遠，必須盡職
履責，他和團隊有共同抱負，團結一致，以做實事
為原則，以結果為目標，發展經濟、改善民生。

新一屆政府就任不足半年，已經做了大量工作，
涉及方方面面範疇，體現了李家超的管治團隊實幹
高效。在精準抗疫策略下，香港已穩步踏上復常之
路，包括順利舉辦國際金融峰會、七人欖球賽等盛
事，跟內地通關更相信是指日可待。長遠而言，連

同昨日剛出籠的《香港創新科技發展藍圖》，已是
繼《香港保險業的發展策略藍圖》、《基層醫療健
康藍圖》、《青年發展藍圖》之後發表的第四份藍
圖，均為香港經濟民生的未來發展勾勒方向與策
略，另外 「有關香港虛擬資產發展的政策宣言」 亦
有利把握金融創新的趨勢。由更新《公務員守
則》，到制訂《教師專業操守指引》，也是維護國
家安全、確立 「愛國者治港」 的應有之義。 「明日
大嶼」 的三島填海方案出台，及在 「三鐵三路」 助
力下的 「北部都會區」 ，都可大大增加香港土地及
房屋供應，更可打造香港第三個核心商業區和國際
創科新城，以及卒之帶來各界望穿欲眼的第四條過
海隧道。此外， 「簡約公屋」 的新房屋階梯，也有
助實現施政報告提出縮短上樓的目標。不得不提

的，還有加碼出招 「搶企業」 、 「搶人才」 ，而新
政府甫上台就馬上成立的四個小組，四個小組並已
很快分別給出擺脫跨代貧窮、增加土地房屋供應、
處理地區關注議題、增加公營房屋項目的對策。

短時間內出台大量政策，已經不易；難上加難的
是，凡此種種皆關係深遠，極具前瞻性、策略性、
系統性，帶給市民 「香港明天更好」 的願景與希
望。在做好頂層設計後，接下來是再接再厲，繼續
高效實幹，把以上方針貫徹執行，切實有效為廣大
市民增福祉。某程度言，上述倡議不算新穎，好像
建立社區基層醫療系統，和完善香港的數碼資產生
態圈等，社會各界其實討論多時；現在一項接一項
地，以藍圖或宣言等高層次形式納入長遠政策，則
無疑令人耳目一新。同一情況，亦見諸增加土地房

屋供應方面，現在不單落實兩個超大型發展項目，
更重要是全面地以大局觀顧及了經濟、民生，以至
交通、休閒，甚而環境、融入大灣區發展等需要，
不停留在純住宅的規劃層面。提出 「每天解決一個
問題，一年就365個」 的李家超，為了監督進度和
成效，已在施政報告裏以身作則，首次引入KPI績
效指標，相關做法並已推廣引伸到其他藍圖之上，
以繼續鞭策政府提升施政效能。

從金融、創科等經濟層面，到住屋、醫療等民生
環節，香港未來方向及目標已經明確。有了目標之
後，就要結出果實；以結果為目標，正是重結
果。在高效訂出種種政策方向後，加上中央的肯定
與支持，相信李家超政府亦會高效落實到位。

以結果為目標 為市民增福祉

香港商報評論員 李哲
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